
лов вручил дипломы и вымпелы 
победителям социалистического 
соревнования местных отделений 
партии за достижение наивысших 
показателей по основным пар-
тийным вертикалям в 2022 году: 
за 1-е место – Майкопскому рай-
онному партотделению (первый 
секретарь Комитета Т.С. Безусько); 
за 2-е место Тахтамукайскому рай-
онному партотделению (первый се-
кретарь Комитета Ш.А. Евтых); за 
3-е место – Майкопскому городско-
му партотделению (первый секре-
тарь Комитета Е.А. Москаленко). 
А затем вручил ордена ЦК КПРФ 
«За заслуги перед партией» и 
«Партийная доблесть» ветеранам 
КПРФ И.П. Березину (Майкоп-
ское городское партотделение), 
А.В. Кузьмину (Гиагинское рай-
онное партотделение), К.Х. Хуту 
(Теучежское районное партотде-
ление) и А.С. Хакузу (Теучежское 
районное партотделение). Они 
отмечены высокими наградами за 
многолетнюю плодотворную работу 
в рядах партии, значительный лич-
ный вклад в партийное строитель-
ство, верное служение 
интересам трудящихся.

На этом Пленум за-
вершил свою работу.

                 
Пресс-служба рескома КПРФ.
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СПИСКИ КАНДИДАТОВ 
КПРФ ЗАВЕРЕНЫ

6 июля Территориальная из-
бирательная комиссия города Май-
копа заверила список кандидатов в 
депутаты Совета народных депута-
тов муниципального образования 
«Город Майкоп» пятого созыва, вы-
двинутых Майкопским городским 
отделением политической партии 
КПРФ по единому избирательному 
округу, в составе:   

ОБЩАЯ ЧАСТЬ
1. Юрьев 

Николай Александрович 
2. Ситникова 

Марина Сергеевна 
3. Стасев 

Владимир Владимирович

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ 
ГРУППЫ КАНДИДАТОВ

Территориальная группа № 1
Одномандатный 

избирательный округ № 1

1. Мафова 
Анна Сергеевна 

2. Лазаренко 
Николай Николаевич

Территориальная группа № 2
Одномандатный 

избирательный округ № 2

1. Таянова 
Евгения Борисовна 

2. Осьмачка 
Андрей Иванович 

3. Иванов 
Павел Викторович 

Территориальная группа № 3
Одномандатный 

избирательный округ № 3

1. Хохлов 
Дмитрий Александрович 

2. Чурсинов 
Виталий Георгиевич 

3. Лебедев 
Сергей Юрьевич 

Территориальная группа № 4
Одномандатный 

избирательный округ № 4

1. Величко 
Михаил Фиоктистович 

2. Заречкин 
Константин Геннадьевич

3. Лебедева 
Марина Сергеевна 

Территориальная группа № 5 
Одномандатный 

избирательный округ № 5

1. Бормотов 
Иван Васильевич 

2. Шеметова 
Екатерина Сергеевна 

Территориальная группа № 6
Одномандатный 

избирательный округ № 6

1. Ильинова 
Татьяна Владимировна 

2. Симонов 
Сергей Викторович 

Территориальная группа № 7
Одномандатный 

избирательный округ № 7

1. Намитоков 
Магомет Асланович 

2. Кадочников 
Александр Иванович 

Территориальная группа № 8
Одномандатный 

избирательный округ № 8

1. Гусейнова 
Мария Анатольевна 

2. Костенецкая 
Виктория Сергеевна

Территориальная группа № 9
Одномандатный 

избирательный округ № 9

1. Кимнатная 
Светлана Николаевна 

2. Чупина 
Ирина Петровна 

Также заверен список кандида-
тов в депутаты Совета народных 
депутатов муниципального об-
разования «Город Майкоп» пятого 
созыва по одномандатным избира-
тельным округам № 1 – 9 в составе:

Одномандатный 
избирательный округ № 1

Мафова 
Анна Сергеевна

Одномандатный 
избирательный округ № 2 

Таянова
 Евгения Борисовна

Одномандатный 
избирательный округ № 3 

Хохлов 
Дмитрий Александрович

Одномандатный 
избирательный округ № 4 

Величко 
Михаил Фиоктистович

Одномандатный 
избирательный округ № 5 

Бормотов 
Иван Васильевич

Одномандатный 
избирательный округ № 6 

Ильинова 
Татьяна Владимировна

Одномандатный 
избирательный округ № 7 

Намитоков 
Магомет Асланович

Одномандатный 
избирательный округ № 8 

Шпирко 
Елена Владимировна

Одномандатный 
избирательный округ № 9 

Кимнатная 
Светлана Николаевна

Пресс-служба рескома КПРФ.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О РАБОТЕ XVII  ПЛЕНУМА КОМИТЕТА И КРК

АДЫГЕЙСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ КПРФ

30 июня 2023 года в Майкопе состоялся XVII Пленум Коми-
тета и КРК Адыгейского республиканского отделения КПРФ. 

Его участники заслушали и об-
судили доклад второго секретаря 
Адыгейского рескома партии К.И. 
Скорохода «О задачах Адыгей-
ского республиканского, город-
ских, районных и первичных 
отделений партии по выпол-
нению Постановления VI (май-
ского) Пленума ЦК и КРК КПРФ 
«О задачах КПРФ по борьбе с 
фашизмом и патриотическому 
воспитанию подрастающего 
поколения». 

В обсуждении доклада при-
няли участие: первый секретарь 
Комитета Гиагинского районного 
партотделения, депутат Государ-
ственного Совета–Хасэ Респу-
блики Адыгея И.А. Викленко; 
секретарь Адыгейского рескома 
КПРФ, руководитель партийной 
фракции в Совете народных де-
путатов г. Майкопа Н.А. Юрьев; 
первый секретарь Майкопского 
райкома партии, руководитель 
фракции КПРФ в Совете народных 
депутатов Майкопского района 
Т.С. Безусько; член КРК Адыгей-
ского республиканского отделения 
КПРФ, координатор группы до-
бровольцев Гиагинского района 
по оказанию материально-тех-

нической и иной помощи воинам-
участникам СВО Вооруженных сил 
России на Украине Н.В. Гречка; 
секретарь Адыгейского рескома, 
первый секретарь Кошехабльского 
райкома партии, руководитель 
фракции КПРФ в Совете народных 
депутатов Кошехабльского  района 
С.И. Вороков; член Бюро Адыгей-
ского рескома партии, заведующий 
информационно-аналитическим 
отделом аппарата АРО КПРФ В.В. 
Стасев; первый секретарь Ады-
гейского рескома, член ЦК КПРФ, 
руководитель партийной фракции 
в Государственном Совете–Хасэ 
Республики Адыгея Е.И. Салов.

Пленум принял развернутое 
Постановление по обсужденному 
вопросу, которое публикуется в на-
стоящем номере газеты «Адыгей-
ская правда» и на Интернет-сайте 
АРО КПРФ.

В работе Пленума приняли уча-
стие представители республикан-
ского отделения ЛКСМ РФ во главе 
с первым секретарем рескома ком-
сомола М.С. Лебедевой и других 
союзных партии общественных 
объединений.

В завершении Пленума первый 
секретарь рескома партии Е.И. Са-

УРОК МУЖЕСТВА 
8 июля в Майкопском специальном учебно-воспитательном уч-

реждении закрытого типа прошел урок мужества, организованный 
Адыгейским РО «Боевое братство», в котором по личному при-
глашению руководителя Алексея Харитонова принял участие член 
Бюро Комитета Адыгейского республиканского отделения КПРФ 
Владимир Стасев. 

В ходе мероприятия ребятам 
был показан фильм о работе 
волонтерской роты по сбору и 
доставке гуманитарного груза в 
зону проведения специальной 
военной операции на Украине. Ве-
теран Афганской компании Олег 
Тугушев ребятам рассказал о 

юных героях, храбро сражавшихся 
на фронтах Великой Отечествен-
ной войны, работавших наравне 
со взрослыми на заводах в тылу 
Родины, а также участвовавших в 
партизанских отрядах на временно 
оккупированных территориях Со-
ветского Союза. 

Владимир Стасев продолжил 
тему Олега Тугушева о юных 
героях  партизанских  отрядов 
Майкопа и Майкопского района, 
поведал об их военных, трудовых 
подвигах и мужестве.  Также он 
поздравил воспитанников Май-
копского СУВУ с решением войти 
в ряды ВВПОД «Юнармия». Отряд 
будет состоять из одиннадцати 
ребят, прошедших отбор. Влади-
мир исполнил вместе с будущими 
юнармейцами гимн Юнармии и 
«Служить России». 

Также перед воспитанниками 
училища выступил заместитель 
руководителя АРО «Волонтерская 
группа «Боевого братства» Руслан 
Антонов.

Затем участники и гости ме-
роприятия вышли во внутренний 
двор училища, где развернули 
предоставленное для этого меро-
приятия республиканским отде-
лением ДОСААФ Знамя Победы, 
площадь которого составляет 200 
квадратных метров, 

 Далее воспитанникам Майкоп-
ского СУВУ была предоставлена 
возможность ознакомиться с бро-
нированной специальной машиной, 
доставляющей гуманитарную по-
мощь на фронт.    

Ребята еще долго общались с 
гостями, задавая интересующие 
их вопросы, а затем попрощались, 
поблагодарив гостей громким «Спа-
сибо!»

Пресс-служба 
рескома КПРФ.
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Актуальная тема

ПОCТАНОВЛЕНИЕ
очередного совместного XVII Пленума Комитета и КРК

«О задачах Адыгейского республиканского, городских, районных и первичных отделений партии 
по выполнению Постановления VI-го майского) 2023 года Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ «О задачах 

КПРФ по борьбе с фашизмом и патриотическому воспитанию подрастающего поколения»
 Заслушав и обсудив доклад второго 

секретаря Комитета Адыгейского республи-
канского отделения КПРФ К.И. Скорохода 
«О задачах Адыгейского республиканского, 
городских, районных и первичных отделе-
ний партии по выполнению Постановления 
VI-го (майского) 2023 года Пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ «О задачах КПРФ по борьбе 
с фашизмом и патриотическому воспита-
нию подрастающего поколения», XVII-й 
очередной совместный Пленум Комитета 
и КРК Адыгейского республиканского от-
деления партии отмечает, что прошло 
428 дней с начала специальной военной 
операции на Украине. Вооруженные Силы 
России мужественно выполняют свой долг 
по защите Отечества, освобождения Ново-
россии от нацистских захватчиков – бан-
деровцев. За это время мир стремительно 
менялся, а результаты перемен привели к 
формированию новых мировых полюсов 
силы в лице России, Китая, Индии и других 
стран – членов БРИКС и ШОС. Системный 
кризис капитализма нарастает, и это не 
позволяет глобалистам удерживать мир в 
заданных ими рамках. Крах либеральной 
модели управления миром неизбежен. 
Стало очевидным: стратегический союз 
России с Китаем перечеркивает пропитан-
ную фашизмом «Американскую мечту» об 
однополярном мире. Россия 24 февраля 
2022 года решительно отказалась от курса 
колониальной зависимости от Запада в об-
ласти экономики и культуры, от идеологии 
общества потребления и стала на путь за-
щиты традиционных ценностей и суверен-
ного развития. Наша страна не может быть 
объектом интересов других государств. В 
отместку за независимый курс над Росси-
ей опустился железный занавес санкций. 
Слово «русский» на Западе стало нарица-
тельным. Даже страны СНГ, с которыми Рос-
сией заключены взаимовыгодные договоры, 
стали вести себя настороженно, боясь США. 
Китай, Индия и другие дружественные 
страны сотрудничают с Россией постольку, 
поскольку это отвечает их интересам.

Главная цель противостояния Запада 
с нашей страной – не победа Украины, а 

нанесение максимального ущерба России, 
ослабление и разрушение нашего госу-
дарства. Следует вспомнить пророчество 
Ленина 1915 года: «При капитализме Со-
единенные Штаты Европы всегда будут 
реакционны, беспринципны и токсичны». 
Заменим здесь Соединенные Штаты Ев-
ропы на Европейский Союз и получим 
вразумительное объяснение событий, про-
исходящих сегодня. 

Для сохранения Российского государства 
требуется максимально мобилизовать все 
ресурсы страны, сплотить общество на па-
триотической основе, обеспечить прорыв к 
новейшим технологиям, укрепить экономику 
в целях устойчивого развития нашей держа-
вы. 100-летие СССР напомнило народным 
массам о грандиозных достижениях социа-
лизма. Они стали доминантой российской 
истории. Поэтому, Запад сделал ставку на 
антисоветизм и русофобию. 

В сложившихся условиях исключительное 
теоретическое и практическое значение при-
обретает Постановление VI (майского) 2023 
года совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
«О задачах КПРФ по борьбе с фашизмом 
и  патриотическому воспитанию подрас-
тающего поколения» для усиления работы 
республиканского, местных и первичных 
отделений КПРФ по всем направлениям 
партийной деятельности.

На основании изложенного ХVII совмест-
ный Пленум Комитета и КРК Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ ПОСТА-
НОВЛЯЕТ:

1. Принять Постановление VI (майско-
го) 2023 года совместного Пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ «О задачах КПРФ по борьбе с 
фашизмом и патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения» к руководству 
и исполнению республиканским, местными, 
и первичными партийными отделениями, 
всеми коммунистами Республики Адыгея. 

2. Городским и районным Комитетам в 
июле 2023 года провести Пленумы Комитетов 
на основе доклада Председателя ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганова «О задачах КПРФ по борьбе с 
фашизмом и патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения» и Постановления 

Пленума ЦК КПРФ по данному вопросу.  
3. Бюро Комитета Адыгейского респу-

бликанского отделения КПРФ, местным 
комитетам, первичным отделениям партии 
развернуть систематическую работу, на-
правленную на патриотическое воспитание 
населения, в том числе по месту жительства, 
в трудовых коллективах и молодежной среде. 
Продолжить пропаганду Программы КПРФ, 
Программы «Десять шагов к достойной 
жизни», показывать их актуальность для со-
временной России и ее многонационального 
народа.

4. Бюро Адыгейского рескома, местным 
Комитетам, первичным партийным отделени-
ям в своей идеологической работе наращи-
вать пропаганду народно-государственного 
патриотизма, дружбы народов, защиты их 
традиционных духовно-нравственных цен-
ностей. Предусматривать соответствующую 
тематику при формировании и реализации 
планов партийной учебы и политического 
просвещения на 2023 - 2024 учебные годы. 
Шире включать в систему политзанятий 
материалы патриотических телепрограмм и 
документальные фильмы телеканала «Крас-
ная линия». Использовать актуальные мате-
риалы газет «Правда» и «Советская Россия», 
журналов «Политическое просвещение» и 
«Наш современник», работы современных 
ученых социалистической ориентации.

5. Бюро Комитета Адыгейского республи-
канского отделения КПРФ, местным комите-
там партии продолжить идейно-политиче-
скую борьбу против фашизма, русофобии, 
антисоветизма, фальсификации отечествен-
ной истории и культуры. Настойчиво вносить 
в рабочую и молодежную среду ценности 
социалистического сознания.

6. Адыгейскому рескому и местным ко-
митетам КПРФ продолжить патриотическую 
работу по сбору средств для поддержки 
воинов Вооруженных Сил Российской Фе-
дерации и жителей новых субъектов РФ во 
взаимодействии с общественными организа-
циями союзными КПРФ: Адыгейскими респу-
бликанскими отделениями: Всероссийского 
общественного объединения «Дети войны», 
ЛКСМ РФ, Всероссийского общественного 

объединения «Русский лад», Всероссийско-
го общественного объединения – женский 
союз «Надежда России», Всероссийского 
общественного объединения «Союз совет-
ских офицеров». 

7. Рекомендовать Бюро Комитета Ады-
гейского республиканского отделения ЛКСМ 
РФ во взаимодействии с Бюро Комитетов 
местных отделений партии до 31 июля 2023 
года подготовить план организационных и 
агитационных мероприятий по возрожде-
нию в городе Адыгейске и районных центрах 
Республики Адыгея первичных комсомоль-
ских организаций.

8. Рекомендовать Бюро Комитета Ады-
гейского республиканского отделения ЛКСМ 
РФ усилить пропаганду в молодежной и 
студенческой среде ценностей патриотиз-
ма, дружбы народов, активной гражданской 
позиции, формируя у молодых товарищей 
сознание строителей новой социалистиче-
ской России. 

9. Рескому КПРФ, всем его отделам, 
местным Комитетам партии, редакции га-
зеты «Адыгейская правда», модератору Ин-
тернет - сайта республиканского отделения 
КПРФ системно вести целенаправленную 
контрпропаганду против информационных 
вбросов западной пропаганды, фашизма, 
русофобии и антисоветизма.

10. Редакции газеты «Адыгейская прав-
да», модератору Интернет-сайта Адыгей-
ского республиканского отделения КПРФ, 
партийным активистам социальных сетей 
размещать актуальные материалы о геро-
ических подвигах воинов, участвующих в 
Специальной военной операции на Укра-
ине, единстве Вооруженных Сил России с 
народом. Раскрывать звериную сущность 
оголтелого национализма и фашизма на 
Украине.

11. Контроль за выполнением настоя-
щего Постановления возложить на Бюро 
Комитета и Президиум КРК Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ. 

12. Постановление вступает в силу со 
дня принятия.

Пресс-служба рескома КПРФ.

ПАТРИОТИЗМ: 
ВЧЕРА, СЕГОДНЯ 
И НАВСЕГДА

     
Выступление первого секретаря Гиагинского райкома КПРФ, 

депутата Государственного Совета-Хасэ Республики Адыгея Ирины 
Викленко на очередном совместном XVII Пленуме Комитета и КРК 
Адыгейского республиканского отделения КПРФ.

Патриотизм сегодня тема важ-
ная и актуальная, и никто из нас 
не стоит в стороне от того, что 
происходит в стране и мире.  Мы – 
коммунисты, но прежде всего мы 
граждане своей страны. И поэтому, 
когда каждый гражданин задает 
себе вопрос: «Что я лично, как 
гражданин государства, должен 
делать в этой ситуации?», ответ 
дает глубинная память о своем 
роде, о своей семье, о жизненном 
пути родных и близких. Это первое. 
Потому что именно эти корни под-
держивают нас всех. Мы знаем, 
откуда мы родом. И мы, слава Богу, 
неплохо знаем историю. Знаем, 
чем заканчиваются братоубий-
ственные войны. Я позволю себе 
сказать одну вещь, про которую 
говорила моя бабушка: «Только 
чужие собаки бьются до крови, а 
свои собаки бьются до смерти». 

 Вначале этих событий на Укра-
ине мы были в шоке и первое 
время думали, и я так думала, что 
не может быть – это ошибка, ну, 

не может быть так, чтобы братский 
народ, среди которого у многих 
есть родные и близкие, рвет по-
следние связи со своими родными, 
обрывает эти корни. Тогда как же 
со всем этим быть?  Отрезвление 
приходило не сразу. Разумеется, 
мы все, как можем стараемся под-
держать тех, кто на фронте, тех, кто 
стоит на передовой, на линии огня. 
А как мы должны повлиять на то, что 
происходит? А повлиять мы можем, 
понимая, что это все в долгую. А, 
если мы понимаем, что это надолго, 
то мы должны сделать так, чтобы 
те, кто сейчас рядом с нами, кто 
придёт за нами, четко понимали, кто 
они, граждане какого государства? 
Какая идея движет нашим народом 
и каждым лично?

Я учитель, и у меня никогда не 
было сомнений, кто я, где и каким 
образом должна вести свою жизнь 
и работу. Да, я работаю в обычной 
нормальной школе. В этой школе 
у нас есть музей. Есть группа де-
тей – активистов школьного музея, 

с которыми уже на протяжении 
30 лет (я работаю в этой школе 
около 30 лет), а значит с разными 
поколениями детей мы каждый 
год занимаемся тем, что приво-
дим в порядок и ухаживаем за 
всеми памятниками. У нас в Ги-
агинском районе все памятники: 
защитникам Родины, погибшим 
в Великой Отечественной войне, 
все памятники В.И. Ленину – в по-
рядке. Кроме этого, мы изучаем с 
нашими детьми историю боевых 
подвигов наших земляков и тех 
воинских частей, которые были 
здесь во время войны. Я хочу ска-
зать, что это крайне важно. Я по-
пыталась подсчитать, а сколько же 
офицеров вышло из моих классов. 
Оказалось, около 70 человек. Они 
теперь полковники, подполковники, 
капитаны 1 и 2 рангов и т.д. И они 
не теряют связи со своей школой. 

Каждый из нас на своем месте 
должен быть патриотом.  Сло-
во «патриотизм» – это великое 
слово. Это может быть в глубине 
души. Патриот значит: я житель 
своей страны, я гражданин своей 
страны, я помню свою историю, 
горжусь своей Родиной, защищаю 
правду о ее прошлом, участвую в 
ее сегодняшних заботах, забочусь 
о счастливом будущем страны и 
народа. Думаю, что также понима-
ют патриотизм миллионы наших 
сограждан, а вместе наше чувство 
преданности и верности родной 
стране, переходя в патриотические 
поступки, делает ее непобедимой.

Пресс-служба рескома КПРФ.

У БЮДЖЕТНИКОВ 
ОЧЕРЕДНОЕ ВЫБОРНОЕ

«ОБРЕМЕНЕНИЕ»?
В Майкопе начинается дав-

ление на бюджетников. Каждому 
бюджетнику настоятельно реко-
мендуется принести и передать 
руководству организации или уч-
реждения телефон ещё пяти че-
ловек, которые будут голосовать 
за нужного кандидата (по просьбе 
«обременённого» работника бюд-
жетной организации). Разнарядка 
на каждую организацию – 500 че-
ловек. При этом указать фамилию, 
имя, отчество, адрес, дату рожде-
ния и номер телефона, забывая, 
что персональные данные охра-
няются законом, а их незаконное 
использование несёт уголовную 
ответственность. 

Сейчас от избирателей идёт 
шквал звонков, люди недовольны 
таким хамством работодателей и 
спрашивают, как поступить? Мы им 
советуем не идти на поводу у махи-
наторов и в день выборов, именно 
10 сентября, проголосовать на 
участке при помощи бюллетеня! 
Как сказал генеральный секретарь 
ЦК Компартии Греции Д. Куцумбас: 
«Гнев народа может выразиться 
только одним способом – у изби-
рательной урны».

Исходя из поступающих жалоб 
избирателей, идет настоящая 
подготовка к фальсификации вы-
боров. По имеющейся аналитике 
на прошлых выборах явка была 

на уровне 22 процента. И тут есть 
где размахнуться, ведь остальные 
78 процентов – просто не приходят.

Призываем ВСЕХ избирателей 
о необходимости повысить свою 
ответственность за будущее наше-
го общества, с тем чтобы мнение 
населения было услышано и вне-
дрялось в реальную жизнь.

При высокой явке, от 50% и 
выше, выборы становятся наи-
более честными и прозрачными. 
Невозможно сфальсифицировать 
50% от явки, невозможно украсть 
голоса, иначе это будет так открыто 
и явно, что на это никто не пойдёт! 
Поэтому необходима высокая 
явка – не менее 50% от числа из-
бирателей города Майкопа, и тогда 
будут наиболее честные выборы 
и пусть победит сильнейший. Ре-
шение большинства избирателей, 
принявших участие в голосовании, 
примет любая политическая сила.

Совет всем – голосуйте на 
избирательных участках в день 
голосования 10 сентября и голос 
ваш никто не украдёт, а выборы 
будут честными и прозрачными! 

Всем удачи и честных вы-
боров!

Е. МОСКАЛЕНКО,
первый секретарь

Майкопского горкома КПРФ.
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ХРОНИКА 
работы фракции КПРФ 

в Парламенте Республики Адыгея 
в апреле – июне 2023 года

В указанный период фракция продол-
жала выполнять предвыборную программу 
избирательного объединения «Адыгейское 
республиканское отделение политиче-
ской партии КПРФ» на 2021–2026 годы. 
Работа велась по четырем основным на-
правлениям: законодательные инициати-
вы депутатов - членов фракции; участие в 
контрольных парламентских мероприятиях; 
непосредственное представление инте-
ресов избирателей по их обращениям, за-
явлениям, письмам и жалобам; участие в 
общественно-политической жизни партии, 
страны, республики.

20 апреля Государственный Совет – 
Хасэ Республики Адыгея принял на своем 
XXIII заседании Законы «О внесении изме-
нений в статью 2 Закона Республики Адыгея 
«О порядке распределения разрешений на 
добычу охотничьих ресурсов между физи-
ческими лицами, осуществляющими охоту 
в общедоступных охотничьих угодьях» и «О 
внесении изменений в часть 3 статьи 1 За-
кона Республики Адыгея «О регулировании 
отдельных лесных отношений». Их проек-
ты, направленные на приведение в соответ-
ствие с федеральным законодательством, 
были внесены в Государственный Совет – 
Хасэ Республики Адыгея в порядке законо-
дательной инициативы депутатом Е.И. Са-
ловым.

По инициативе депутатов Евгения Са-
лова, Ирины Викленко и Схатбия Шево-
цукова Государственный Совет – Хасэ рас-
смотрел 20 апреля на своем XXIII заседании 
вопрос «правительственного часа» об ин-
формации Кабинета Министров Республики 
Адыгея «О мерах по совершенствованию 
системы раздельного сбора, сортировки, 
хранения и увеличения объемов утилиза-
ции твердых бытовых отходов в Республике 
Адыгея».

4 апреля Председатель Государствен-
ного Совета – Хасэ Республики Адыгея 
Владимир Нарожный направил по предло-
жению председателя комитета по туризму, 
экологии и природопользованию Евгения 
Салова запрос информации в Кубанское 
бассейновое управление Федерального 
агентства водных ресурсов (Росводресур-
сы) по существу выводов и предложений, 
содержащихся в справке «Краснодарское 
водохранилище», подготовленный учеными 
АРИГИ им. Т.М. Керашева.

В тот же день руководитель фракции, 
первый секретарь рескома КПРФ Евгений 
Салов направил в отдел рабочего и профсо-
юзного движения ЦК КПРФ информацион-
ную справку о видах и объемах гуманитар-
ной помощи, направленной в 2014–2023 гг. 
коммунистами республиканского партотде-
ления и сторонниками партии жителям ДНР 
и ЛНР, а с 24 февраля 2022 г. – российским 
войскам – участникам СВО на Украине и жи-
телям Запорожской и Херсонской областей.

5 апреля вышла в свет книга члена Со-
юза писателей России Евгения Салова 
«Перевод с полыни. Стихотворения и поэ-
мы». Ее экземпляры передаются бесплатно 
в Российскую государственную библиотеку, 
Государственную публичную историческую 
библиотеку России, Национальную библи-
отеку Республики Адыгея, библиотеку Май-
копского гарнизона МО РФ, в библиотеки 
централизованной библиотечной системы 
г. Майкопа, Майкопского и Гиагинского рай-
онов, библиотеку станицы Вознесенской 
Лабинского района, Краснодарского края, с 
которой у автора давние творческие связи, 
и в другие.

11 апреля руководитель фракции, пред-
седатель комитета по туризму и природо-
пользованию Евгений Салов принял уча-
стие на платформе видео-конференц-связи 
в рассмотрении вопроса «Об итоговом до-
кладе Парламентской комиссии Федераль-
ного Собрания России по расследованию 
обстоятельств, связанных с созданием аме-
риканскими специалистами биологических 
лабораторий на территории Украины» на 
заседании Государственной Думы Феде-
рального Собрания России.

В тот же день, 11 апреля, депутат Ев-
гений Салов провел внеочередной прием 
избирательницы Нины Забавиной по зе-
мельному вопросу.

Вечером того же дня он ответил по те-
лефонной связи на вопрос собственного 
корреспондента «Правды» по Югу России 
о культурно-историческом значении Мав-
золея В.И. Ленина, как составной части ар-
хитектурного ансамбля Красной Площади в 
г. Москве – объекта всемирного культурного 
наследия.

12 апреля  председатель парламент-
ского комитета по туризму, экологии и 
природопользованию Евгений Салов вы-
ступил на заседании «круглого стола»
в АРИГИ им. Т.М. Керашева по во-
просам развития туристской отрасли
в Республике Адыгея.

13 апреля  председатель парламентско-
го комитета Евгений Салов принял участие 
в работе Президиума Государственного 

Совета – Хасэ Республики Адыгея, доло-
жив о готовности к рассмотрению на XXIII 
заседании республиканского Парламента 
законопроектов «О внесении изменений в 
Закон Республики Адыгея «О защите на-
селения и территории Республики Адыгея 
от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера» (законодательная 
инициатива Кабинета Министров Респу-
блики Адыгея), «О внесении изменений в 
часть 3 статьи 2 Закона Республики Адыгея
«О гражданской обороне на территории Ре-
спублики Адыгея» (законодательная ини-
циатива Кабинета Министров Республики 
Адыгея), «О внесении изменений в статью 2 
Закона Республики Адыгея «О порядке рас-
пределения разрешений на добычу охотни-
чьих ресурсов между физическими лицами, 
осуществляющими охоту в общедоступных 
охотничьих угодьях» (законодательная ини-
циатива депутата Е.И. Салова), «О внесении 
изменений в часть 3 статьи 1 Закона Респу-
блики Адыгея «О регулировании отдельных 
лесных отношений» (законодательная ини-
циатива депутата Е.И. Салова)».

19 апреля председатель парламент-
ского комитета по туризму, экологии и при-
родопользованию Евгений Салов принял 
участие на платформе видеоконференц-
связи в заседании Государственной Думы 
при проведении «правительственного часа» 
с участием Заместителя Председателя 
Правительства Российской Федерации 
В.В. Абрамченко, министра природных ре-
сурсов и экологии Российской Федерации 
А.А. Козлова на тему: «Об отдельных во-
просах природопользования и охраны окру-
жающей среды и о ходе реализации рефор-
мы в сфере обращения с твердыми комму-
нальными отходами».

20 апреля члены фракции Евгений Са-
лов, Адам Богус, Ирина Викленко, Елена 
Москаленко и Схатбий Шевоцуков приняли 
участие в XXIII заседании Государственного 
Совета – Хасэ Республики Адыгея. По ини-
циативе депутатов Евгения Салова, Ирины 
Викленко и Схатбия Шевоцукова Парла-
мент республики рассмотрел вопрос «прави-
тельственного часа» «Об информации Каби-
нета Министров Республики Адыгея о мерах 
по совершенствованию системы раздельного 
сбора, сортировки, хранения и увеличения 
объемов утилизации твердых бытовых отхо-
дов в Республике Адыгея». Депутат Евгений 
Салов задал два вопроса по рассматрива-
емой проблеме представителю Кабинета 
Министров республики – первому замести-
телю министра строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального и дорожного хозяй-
ства Республики Адыгея Р.К. Ляфишеву: 

1) Почему в столице республики не на-
лажен бесперебойный вывоз твердых комму-
нальных отходов из контейнеров на улицах 
города; 

2) Когда будет налажен раздельный сбор 
такого ценного сырья, как стеклотара и бу-
мажная макулатура?

Докладчик ответил, что профильное Ми-
нистерство и Экоцентр постараются обеспе-
чить бесперебойный вывоз твердых комму-
нальных отходов, а после ввода в эксплуа-
тацию контейнеров нового типа – наладят 
раздельный сбор стекла и макулатуры, раз-
местив соответствующую информацию для 
жителей.

Инициаторы «правительственного часа» 
считают необходимым продолжить парла-
ментский контроль за раздельным сбором 
твердых коммунальных отходов, их сорти-
ровкой, хранением и увеличением объемов 
утилизации.

26 апреля  депутат, участник ликвидации 
последствий Чернобыльской катастрофы 
1986 года Евгений Салов выступил на митин-
ге, посвященном 37-й годовщине аварии на 
Чернобыльской атомной станции. Он прошел
в г. Майкопе на Мемориале чернобыльцев – 
ликвидаторов 1986 – 1990 годов.

27 апреля  депутат Евгений Салов про-
вел внеочередной прием вдов участников 
ликвидации последствий Чернобыльской 
катастрофы по вопросам исполнения мер со-
циальной поддержки.

28 апреля  под председательством 
первого секретаря рескома, руководителя 
фракции Евгения Салова прошло очеред-
ное заседание бюро Адыгейского рескома 
КПРФ. Рассмотрены текущие и перспек-
тивные вопросы внутрипартийной и обще-
ственно-политической работы. В заседании 

участвовали и выступили члены фракции, 
секретари рескома КПРФ Схатбий Шево-
цуков и Елена Москаленко, а также ру-
ководители фракций в Кошехабльском и 
Майкопском районных Советах народных 
депутатов: секретарь рескома, первый се-
кретарь Кошехабльского райкома партии
Схатбий Вороков и член бюро рескома, пер-
вый секретарь Майкопского райкома КПРФ 
Татьяна Безусько.

1 мая секретари и сотрудники аппарата 
рескома КПРФ, коммунисты и сторонники 
партии в городе Майкопе, под руководством 
первого секретаря, члена ЦК КПРФ Евгения 
Салова, возложили красные гвоздики к па-
мятнику В.И. Ленину на площади его имени 
в связи с Праздником Весны и Труда, в со-
ветской традиции – Днем международной со-
лидарности трудящихся. 

В праздничной акции у памятников 
В.И. Ленину в городах и районах республики 
приняли участие члены фракции Ирина Ви-
кленко, Елена Москаленко, Схатбий Ше-
воцуков, руководители партийных фракций 
в местных советах Схатбий Вороков (Коше-
хабльский район), Татьяна Безусько (Май-
копский район), Николай Юрьев (г. Майкоп).

9 мая в День Победы, члены фракции Ев-
гений Салов и Елена Москаленко приняли 
участие во всенародной акции возложения 
цветов к Вечному огню на Центральном ме-
мориале защитников нашей Советской Роди-
ны в г. Майкопе. По традиции члены КПРФ 
и сторонники партии возложили венок от ре-
скома КПРФ к памятнику воинам – участни-
кам огненного десанта на Майкопский аэро-
дром, занятый немецкими люфтваффе, в 
октябре 1942 года.

10 мая кандидат философских наук, член 
Союза писателей России  Евгений Салов 
передал свою статью «В поисках родосло-
вия: от Запорожья до Кубани. Фамильная 
память в контексте славянской истории и 
культуры» в оргкомитет XVI научных чтений, 
посвященных Дню Славянской письменно-
сти и культуры – 24 мая 2023 года, в АРИГИ 
им. Т.М. Керашева под кураторством отдела 
славяно-адыгских культурных связей.

12 мая  Евгений Салов принял участие и 
выступил при вручении депутатам республи-
канского Парламента первого созыва Юрию 
Колягину и Довлетбию Хакунову почетных 
знаков Государственного Совета – Хасэ Ре-
спублики Адыгея «Закон. Долг. Честь». К 
высшей парламентской награде они были 
представлены комитетом Госсовета – Хасэ 
Республики Адыгея по туризму, экологии 
и природопользованию за личный вклад в 
становление и развитие парламентаризма 
Республики Адыгея, верное служение инте-
ресам избирателей, законодательное обе-
спечение устойчивого социально-экономиче-
ского и культурного развития республики.

15 мая  член Союза писателей России, 
поэт Евгений Салов сдал в издательство 
ООО «Качество» рукопись книги «Золотые 
камушки Курджипса. Стихотворения для де-
тей».

17 мая  члены фракции Схатбий Шево-
цуков  и Адам Богус встретили на админи-
стративной границе Республики Адыгея и 
Краснодарского края делегацию Законода-
тельного Собрания г. Севастополя, прибы-
вавшую в Майкоп на XXXVIII Конференцию 
Южно-Российской Парламентской Ассоциа-
ции.

26 мая руководитель фракции, член 
ЦК КПРФ Евгений Салов принял участие в 
семинаре – совещании первых секретарей 
региональных комитетов партии. Обсужде-
ны вопросы текущей внутренней и внешней 
политики в свете СВО Вооруженных Сил 
России на Украине, место и роль КПРФ в па-
триотическом движении народа на защиту 
Отечества в борьбе с нацизмом на Украине 
и его западными спонсорами.

В тот же день Евгений Салов принял 
участие в заседании Кадровой комиссии при 
Президиуме ЦК КПРФ, где представил со-
гласованные с Бюро рескома партии канди-
датуры в головную часть партийного списка 
кандидатов в депутаты Совета народных де-
путатов г. Майкопа на выборах 10 сентября 
2023 года, предложенные Бюро Майкопского 
горкома партии для рассмотрения на Кон-
ференции городского отделения КПРФ по 
выдвижению кандидатов в депутаты Майкоп-
ского городского Совета нового созыва.

По итогам обсуждения Кадровая комис-
сия решила рекомендовать Президиуму 

ЦК КПРФ поддержать состав кандидатур в 
общую часть партийного списка кандида-
тов в депутаты Совета народных депутатов 
г. Майкопа, предлагаемых Бюро Майкопско-
го горкома и согласованных с Бюро Ады-
гейского рескома КПРФ, рекомендовав их 
выдвижение предстоящей с началом изби-
рательной кампании Конференции Майкоп-
ского городского отделения партии.

1 июня  под председательством первого 
секретаря рескома, руководителя фракции 
КПРФ Евгения Салова прошло заседание 
бюро республиканского комитета партии. 
Рассмотрены вопросы о созыве очередного 
VI Пленума рескома КПРФ; росте партий-
ных рядов в январе – мае текущего года, 
подписке на партийную печать на 2-е по-
лугодие; проведении общественно-поли-
тических мероприятий в июне 2023 года. 
В заседании приняли участие и выступили 
секретари рескома, члены фракции Елена 
Москаленко и Схатбий Шевоцуков.

6 июня в Пушкинский день России – 
День русского языка, руководитель фрак-
ции, член ЦК КПРФ Евгений Салов при-
нял участие в акции возложения цветов к 
памятнику А.С. Пушкина в г. Майкопе. В 
своем вступительном слове он сказал об 
актуальности пушкинского слова в борьбе 
с недругами нашей Родины, напомнил о 
злободневности стихотворения А.С. Пуш-
кина «Клеветникам России», адресованном 
почти 200 лет назад, в 1831 году, западным 
покровителям взбунтовавшейся польской 
«пятой колонны»:

Что ж, присылайте к нам, витии,
Своих озлобленных сынов:
Есть место им в полях России,
Среди нечуждых им гробов.
Кто скажет, что это не о нашем времени 

и не о нынешних недругах России?
В праздничной акции у памятника поэту 

приняли участие: член фракции, кандидат 
в члены ЦК КПРФ Елена Москаленко, ру-
ководитель фракции КПРФ в Майкопском 
городском Совете народных депутатов; Ни-
колай Юрьев и заместитель руководителя 
фракции Марина Ситникова, члены Ады-
гейского республиканского и Майкопского 
городского комитетов партии, ее сторонни-
ки, студенты и преподаватели вузов респу-
блики.

8 июня депутат Евгений Салов на-
правил Главе МО «Гиагинский район» Ан-
дрею Таранухину запрос информации о 
том, в какой стадии находится подготовка 
проектно-сметной документации на рекон-
струкцию системы водоснабжения поселка 
Нового Гиагинского района для включения 
строительства указанного объекта на фи-
нансирование по государственной феде-
ральной программе на 2024 год.

16 июня депутат Евгений Салов про-
вел внеочередной прием избирателя, 
участника ликвидации последствий Черно-
быльской катастрофы, отмеченного за про-
явленные мужество и самоотверженность 
орденом Мужества, Николая Фалеева из 
г. Майкопа. По результатам приема направ-
лен депутатский запрос в Отделение Фон-
да социального и пенсионного страхова-
ния Российской Федерации по Республике 
Адыгея.

19 июня вышла в свет книга депута-
та, писателя Евгения Салова «Золотые 
камушки Курджипса. Стихотворения для 
детей». Цветные рисунки к ней выполнила 
помощник депутата на общественных нача-
лах Светлана  Салова. Экземпляры книги 
будут переданы ее соавторами в дар дет-
ским библиотекам городов и районов респу-
блики, а также в детские библиотеки новых 
субъектов Российской Федерации.

20 июня  председатель комитета по 
туризму, экологии и природопользованию 
Евгений Салов принял участие в работе 
Президиума Государственного Совета – 
Хасэ Республики Адыгея, где предложил 
поддержать  на очередном, XXV заседании 
республиканского Парламента проект фе-
дерального закона «О внесении изменений 
в Закон Российской Федерации «О недрах» 
(в целях установления порядка оценки про-
гнозных ресурсов полезных ископаемых), 
внесенный в Госдуму Правительством Рос-
сийской Федерации.

22 июня  члены фракции Евгений Са-
лов и Елена Москаленко приняли участие 
в акции возложения венка и цветов, по-
священной Дню памяти и скорби (22 июня 
1941г.), к Вечному огню  на Мемориале 
защитников нашей Советской Родины в 
г. Майкопе. Члены фракции Адам Богус, 
Ирина Викленко и Схатбий Шевоцуков 
участвовали в возложении цветов к памят-
никам защитникам Родины в Теучежском, 
Гиагинском и Шовгеновском районах.

23 июня члены фракции Евгений Са-
лов, Адам Богус, Ирина Викленко, Елена 
Москаленко приняли участие в работе оче-
редного, XXV заседания Государственного 
Совета – Хасэ Республики Адыгея.

Пресс-служба рескома КПРФ.
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Цена свободная

Анекдоты

Социальный калейдоскопПроблема

ПРОДОЛЖАЕМ ВЫЖИВАТЬ…
Недавно властями была обнародована новая официальная статистика 

по пенсиям россиян, которая почему-то вызвала в правительстве чуть ли не 
эйфорию. По этим данным, в 2023 году средний размер пенсии в России уже 
составляет 19,4 тыс. рублей, увеличившись за год на 14,5 процента. Такой 
вывод следует из анализа социально-экономического развития России за 
январь – апрель 2023 года, подготовленного Росстатом. Цифры были назва-
ны премьером Мишустиным на заседании правительства.

Но что же входит в этот рост? Так, с 1 ян-
варя, по словам премьер-министра, пенсии 
неработающих пенсионеров выросли на 
4,8 процента, а средняя прибавка составила 
1 тысячу рублей. Ранее, в июне 2022 года, 
по решению президента была проведена 
промежуточная индексация пенсий на 10 
процентов. То есть было два этапа повы-
шения пенсии за 12 месяцев.

Социальные пенсии с 1 апреля 2023 
года были повышены на 3,3 процента. Их 
получают граждане, у которых нет доста-
точного подтверждённого стажа для начис-
ления страховой пенсии. Кроме того, эти 
выплаты положены людям с инвалидностью 
и ряду других категорий граждан.

С пенсионерами работающими, как 
отметил Мишустин, всё обстоит намного 
сложнее. Им пенсии не индексируются с 
2016 года, так как это более не предусмо-
трено законом.

Также премьер рассказал, что ожида-
ет пенсионеров в будущем. Как следует 
из бюджета Социального фонда России 

(СФР) на 2023–2025 годы, с 1 января 2024 
года страховые пенсии неработающих пен-
сионеров вырастут ещё на 4,6 процента, с 
1 февраля 2025 года – на 4 процента и с 1 
апреля 2025 года – на 3,6 процента. При этом 
у пенсионеров работающих индексация их 
пенсий по-прежнему не предусматривается.

Картина, прямо скажем, для пенсионеров 
безрадостная. Мизерные прибавки к пенсии 
растянуты во времени аж на целые два года. 
А многим из пенсионеров эти самые два 
очень непростых года ещё надо прожить. 
Точнее – выжить в ожидании очередных 
копеек…

Недавно РБК опубликовало результаты 
характерного исследования. Целью опроса 
было получение реальных данных о жизни 
простых пенсионеров. Полученные ответы 
позволили узнать, на что живут пожилые 
люди, хватает ли им пенсионных выплат.

Так вот, только 10 процентов опрошен-
ных подтвердили, что суммы пенсии им 
достаточно и в дополнительных источниках 
они не нуждаются. Ещё 15 процентов вы-

живают благодаря наличию дачного под-
собного хозяйства в дополнение к пенсии. 
Столько же пенсионеров вынуждены сда-
вать в аренду жильё, а ещё почти 20 про-
центов сообщили, что скатиться в пучину 
нищеты им не позволяет только поддержка 
детей, внуков или иных родственников. И, 
наконец, почти 40 процентов пенсионеров, 
получая пенсию, вынуждены продолжать 
трудовую деятельность, чтобы оставаться 
«на плаву»…

В ходе опроса респонденты назвали и 
размер достойной, по их мнению, пенсии. 
Опрос показал, что участники исследования 
предпенсионного и пенсионного возраста 
назвали сумму в 42–47 тысяч рублей. В 
среднем, по мнению опрошенных, доста-
точный размер пенсии составляет, таким 
образом, 45 тысяч рублей.

Но, как видим по приведённым выше 
цифрам, для нашей власти такая сумма 
кажется сегодня заоблачно недостижимой, 
при том что распоряжается эта самая 
власть несметным количеством богатей-
ших природных и иных ресурсов, которыми 
Россия, несмотря ни на что, не оскудевает.

А вот внимание властей предержащих 
к населению собственной страны, большая 
часть которого продолжает жить в лучшем 
случае от зарплаты до зарплаты или от пен-
сии до пенсии, иначе чем весьма скудным 
как раз и не назовёшь.

Н. ЕВСТАФЬЕВ,
газета «Правда».

*  *  *
Смотрю на своих детей и думаю, что 

поговорка – «Яблоко от яблони недалеко 
падает» не совсем правильная, теперь она 
должна звучать так – «Яблоко с яблони, 
падать не хочет».

*  *  *
Люди, громко выясняющие отношения 

по телефону в общественном транс-
порте, пожалуйста, ставьте на громкую 
связь. Хочется знать мнения двух сторон 
конфликта, раз уж все равно приходится 
слушать.

*  *  *
Некоторые считают, что они – подня-

лись. На самом деле они – всплыли.

*  *  *
Виноват всегда тот, у кого меньше на-

глости и больше совести.

*  *  *
Говорят, по-настоящему богатый ни-

когда не покажет, что он богат, а вот не 
очень – обязательно. Собственно, с умом 
дела обстоят так же...

*  *  *
Советов у меня не просите, потому что 

у меня чувство юмора сильнее чувства 
жалости...

*  *  *
Стану президентом, отменю тихий час 

в детсаде и сделаю его на работе.

*  *  *
Черная кошка перешла дорогу жен-

щине с пустым ведром... Теперь у обеих 
проблемы.

*  *  *
Если фраза «Движение это жизнь» 

была бы верной, то блохи жили бы дольше 
черепах.

*  *  *
Чтобы мы стали жить лучше, нам стали 

обещать чаще.

Не могу молчать

БЕДНОСТЬ СТАРИКОВ ПОЗОРНА
Почему в самой богатой стране самыми главными проблемами пен-

сионеров оказалась бедность?

Давайте говорить правду. Ужас, до чего 
надоела эта ложь! Причем откровенная 
ложь! Почему власти перестали говорить 
о проблемах пенсионеров? Почему эта 
тема последнее время как-то стыдливо 
замалчивается? Не потому ли, что в самой 
богатой стране мира, как это нам внушают 
чиновники правительства, не может быть 
бедных по определению? Но, они у нас есть, 
и большинство таких – пенсионеры? Вот 
поэтому-то все стыдливо молчат.

Очень наделялся, что о нас, людях 
старшего поколения, обязательно пойдет 
речь на Петербургском форуме. Прозвучат 
реальные программы, как сделать жизнь 
стариков достойной. И о пенсионерах раз-
говор все-таки зашел, но совершенно в ином 
ракурсе.

Совершенно неожиданно правда о пен-
сионерах всплыла на ПМЭФ в выступлении 
руководителя ВЦИОМ… Оказывается, более 
60% россиян считают, что ключевой пробле-
мой пенсионеров является бедность, а также 
низкие пенсии. Такие данные опроса на Пе-
тербургском международном экономическом 
форуме представил генеральный директор 
ВЦИОМ Валерий Федоров. «Спектр главных 

проблем, которые сегодня есть у пожилых, – 
мы два опроса на эту тему проводили. Первый 
– три года назад, а второй – буквально не-
сколько дней назад, 10 июня. Очень похожая, 
на самом деле, структура проблем – иерархия 
не поменялась, но есть определенные сдвижки 
по отдельным аспектам. На первом месте – не 
здоровье, на первом месте – экономика, 
бедность, низкие пенсии. То есть 61% опро-
шенных называет главной проблемой этого 
возраста, пожилых людей, бедность и низкие 
пенсии», – сказал он на сессии.

Согласно презентации, которую пред-
ставил Федоров, во всероссийском опро-
се «ВЦИОМ-Спутник» участвовали 1,6 тыс. 
россиян в возрасте от 18 лет. Так, в числе 
самых популярных ответов оказались 
еще ухудшение здоровья и болезни (40%), 
трудности в использовании цифровых 
технологий (25%), ощущение ненужности, 
невостребованности в обществе (18%), 
одиночество (17%), неуважение со сторо-
ны молодежи (12%). Но ведь всем понятно, 
что проблемы со здоровьем напрямую 
связаны с нищетой пенсионеров, с их не-
востребованностью, ощущением ненуж-
ности, одиночеством.

Скажу про себя. Я постоянно стою перед 
необходимостью выбора: потратить всю пен-
сию на ЖКХ и еду или полноценно лечиться 
и покупать все необходимые лекарства. 
Потому что на мою пенсию невозможно 
выполнить и то, и другое одновременно. 
Остается лишь выбирать между первым и 
вторым… Разве это нормально «в богатей-
шей стране мира»?

Во время ПМЭФ в Ленинграде подняли 
три флага «на самых высоких флагштоках 
в мире», принадлежащих Газпрому. К чему 
это было сделано, зачем? Что за пустая 
гордость нынешней власти. Я смотрел на 
эту акцию и думал, что достижения великой 
страны СССР ни в какое сравнение не идут 
с достижениями современной России! И 
как бы ни старались нынешние властители 
страны, они не смогли все достижения 
СССР приватизировать и разрушить… 
Потому что много их, достижений. И все 
они фундаментальные и серьезные. Не то 
что нынешние: робот Федор – «освоитель 
дальнего космоса»… А создавали их как 
раз нынешние пенсионеры. Которые, к 
сожалению, теперь вынуждены выбирать 
между едой и лекарствами…

 В. НИКИФОРОВ, ветеран труда
«Советская Россия».

«Кукурузники»
прекращают полеты

Российские авиакомпании прекра-
щают полеты на самолетах Ан-2 («куку-
рузник») из-за проблем с поставками зап-
частей. О проблеме с комплектующими, 
которые поставлялись из ЕС, рассказал 
гендиректор Московского авиационно-
ремонтного завода (МАРЗ) Павел Не-
настьев. При этом главной проблемой 
он назвал ремонт моторов. «Это грозит 
полной  остановкой  парка  самолетов 
Ан-2», – предупредил он.

Жить стало веселее – 
работать будем 

больше
Глава Минтруда Антон Котяков объ-

яснил, почему в России побит рекорд 
по продолжительности рабочей недели. 
Объяснение  очевидное  – экономике 
не хватает кадров, особенно остро это 
ощущается на предприятиях обрабаты-
вающей промышленности. И в первую 
очередь не хватает инженеров. И так 
как на горизонте решения проблемы не 
предвидится, то нагрузка на оставшиеся 
кадры продолжит расти. В частности, 
власти вовсю обсуждают ввод 6-дневной 
рабочей недели. Рост нагрузки позволяет 
повысить доходы граждан, работодатель 
должен доплачивать за переработки. Но 
это на бумаге. На деле выходит так, что 
реальные доходы населения не растут, 
т.к. они не успевают за ростом цен. Выхо-
дит, что работать будем больше, но жить 
лучше – вряд ли.

Растет 
закредитованность 

населения
Количество выданных потребительских 

кредитов в первом полугодии подскочило 
в 2,2 раза по сравнению с аналогичным 
периодом 2022-го. Об этом информирует 
компания «Скоринг бюро». Всего было 
выдано 14,7 млн ссуд. Их общая сумма 
составила 2,8 трлн рублей, что в 2,1 раза 
выше, чем в январе–мае 2022 года.

Цены на связь 
выше инфляции

Крупнейшие операторы связи попроси-
ли правительство разрешить им повышать 
тарифы ежегодно на 5% выше инфляции в 
связи с необходимостью модернизировать 
сети и обеспечить их стабильную работу. 
По мнению экспертов, из-за санкций сети 
в России деградируют.

Дефицит 
дальнобойщиков 
В России не хватает водителей грузови-

ков: дефицит в отрасли оценивается в 21%, 
свидетельствуют данные логистических 
и кадровых компаний. Корень проблемы 
эксперты видят в отсутствии нормальных 
условий труда. «В профессию мало кто 
хочет идти. Водить какие-то грузовики, 
ездить далеко, зимой, по нашим дорогам. 
Нет нормальных стоянок, условий для 
водителей», – отмечает гендиректор ГК 
«Маршалл» Михаил Белоусов. Ситуа-
цию усугубили санкции. Из-за проблем с 
техобслуживанием иномарок и поставок 
комплектующих к ним водителей застав-
ляют пересаживаться на некомфортные 
отечественные грузовики.

«Советская Россия».


